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Традиция, 
дошедшая до нас

20 декабря 1699 года 
Пётр I подписал указ 
о переносе начала года 
с 1 сентября на 1 января, 
как во всей Европе.

По образцам, выставленным в Гостином 
Дворе, царь своим указом повелел 1 января 
1700 года украсить дома еловыми, сосновыми 
и можжевеловыми ветвями. В знак веселья 
люди обязательно должны были поздравлять 
друг друга с Новым годом и столетием.

Служилым людям и боярам Пётр I велел об-
лачиться в венгерские кафтаны, а женщинам 
– в иноземные платья. На Красной площади в 
Новый год прогремели фейерверк, пушечные и 
ружейные салюты. Москвичи по приказу царя 
стреляли из мушкетов и пускали ракеты возле 
своих домов. С тех пор и до наших дней этот 
праздник закрепился в российском календаре.

  КАЛЕНДАРЬ АП .

  ГЛАВНОЕ .

38    
  
 А 

Из них 25 тонн подготовили специалисты 
управления «Алтайлес» и Боровлянского лесхоза. 
Остальные 13 тонн собраны силами арендаторов 
лесных участков. После переработки со 100 кг 
шишек получается порядка 1 килограмма семян 
сосны. Они пойдут на восстановление лесов.
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Ветер южный, 7-12 м/с, порывы до 17 м/с. 
Облачно с прояснениями. По востоку 
небольшой, местами умеренный снег, 

метели, в предгорьях мокрый снег, 
гололедные явления.
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Ветер западный, 7-12 м/с, поры-
вы 17-22 м/с. На большей части 
небольшой, местами умеренный 
снег, метели. На дорогах местами 
гололедица, снежные заносы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 
порывы до 13-18 м/с. Ночью преи-
мущественно без осадков, днем по 
западу небольшой снег, метели. 
На дорогах по югу сильная гололе-
дица.

21 декабря

22 декабря

  СОТРУДНИЧЕСТВО . Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Для комфорта селян
В селе Парфёново Топчихинского района после ремонта 

открылся Дом культуры. На обновление здания потратили 
свыше 37,5 млн рублей.

Проект реконструкции подразумевал государственно-част-
ное партнерство, поэтому в процессе принимали участие 
местные жители и предприниматели.

В здании преобразились внутренние помещения, отремон-
тирован фасад, заменены кровля, окна и двери. Кроме того, 
рабочие переложили электрические системы, благоустроили 
территорию вокруг учреждения культуры, смонтировали 
освещение и систему видеонаблюдения.

Заместитель министра сельского хозяйства Алтайского 
края Николай Халин отметил, что проект реализовали в 
рамках госпрограммы комплексного развития сельских 
территорий.

Пока привиты недостаточно
Алтайский край попал в последнюю десятку россий-

ских регионов по уровню вакцинации населения от грип-
па.

Согласно данным федерального Роспотребнадзора, при-
вивку поставили только 45,5% жителей края.

«Учитывая сложную эпидобстановку, регионам поставлена 
задача – еще более усилить информационную кампанию 
по защитным мерам от сезонных заболеваний, чтобы сни-
зить уровень распространения вирусов перед новогодними 
праздниками», – отмечают в ведомстве.

Вложились по-крупному
По результатам трех кварталов инвестиции сельхозпро-

изводителей Советского района в технику составили 
353 млн рублей. В сравнении с аналогичным периодом 
прошлого года показатель вырос вдвое.

Аграрии активно закупали тракторы и зерноуборочные 
комбайны, а также вкладывались в различные виды обо-
рудования.

Техническое перевооружение отрасли повышает про-
изводительность, создает комфортные условия труда для 
работников.

Никита ИВАНОВ

События на Украине
Об основных событиях 298-го дня военной специальной 

операции России.
По информации Минобороны РФ, на Донецком направле-

нии взята под контроль Яковлевка, завершается ее зачистка.
На Краснолиманском направлении поражены резервы 

Киева и пресечены попытки разведки боем.
На Краснолиманском, Купянском, Донецком и Южно-До-

нецком направлениях потери Украины за сутки составили 
более 170 человек.

Украинские войска обстреляли центр Донецка из «градов», 
зафиксированы 10 снарядов. Некоторые из них попали в 
корпус больницы имени Калинина.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости

С особым вниманием 
к Китаю

Вечнозелёная тема

Губернатор Виктор Томенко и 
Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Китайской Народной Ре-
спублики в Российской Федерации 
Чжан Ханьхуэй обсудили в Москве 
задачи по развитию торгово-
экономических связей между Ал-
тайским краем и Китаем.

У нашего региона и КНР давние тор-
гово-экономические связи, и в условиях 
европейских санкций стороны намерены 
еще больше укреплять взаимовыгодные 
отношения.

По итогам 2021 года товарооборот меж-
ду Алтайским краем и Китаем превысил 
300 млн долларов США.

Наши предприятия поставляют в КНР 
сельхозпродукцию, которая пользуется 
там популярностью. Это по большей ча-
сти маслосемена и растительное масло. 
Имеют спрос на китайском рынке алтай-
ский кокс и продукция деревообработки. 
Экспорт составил 150 млн долларов. КНР 
завозит нам машины и оборудование, 
химическую продукцию, сельхозтехни-
ку – всего на 153 млн долларов.

Виктор Томенко выразил уверенность, 
что встреча станет еще одним шагом к 
укреплению и развитию двухстороннего 
сотрудничества между Алтайским краем 
и Китайской Народной Республикой.

Свою заинтересованность в реализа-
ции продукции в КНР выразили крупные 
предприятия региона. В презентации 

Алтайского края для китайских дело-
вых кругов приняли участие «Алейск-
зернопродукт», «Русская кожа Алтай», 
«Сибэнергомаш – БКЗ», «Межрегион-
энергосервис».

По словам Виктора Томенко, Алтай-
ский край с особым вниманием относит-
ся к развитию двухсторонних отношений 
с Китайской Народной Республикой. Это 
подтверждается устойчивым характером 
взаимодействия и обоюдным интересом 
сторон.

– Регион нацелен на установление 
новых контактов с партнерами из КНР. 
Более тесное знакомство китайских 
предпринимателей с Алтайским краем 
позволит составить целостное представ-
ление об инвестиционном, экспортном, 
туристическом, транспортно-логисти-
ческом потенциале нашего региона, об 
уровне готовности его инфраструктуры 
для реализации наших совместных про-
ектов, – сказал губернатор.
Подготовила Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Осталось меньше двух недель до Нового года. 
Столица края продолжает преображаться 
к празднику. Переливающихся огоньками 
удивительно красочных конструкций с каж-
дым днем становится на улицах все больше. 
А снежный городок на ул. Мало-Тобольской 
почти готов к открытию.

Именно здесь пройдут основные гулянья. На пешеход-
ной зоне скульпторы превратили глыбы льда в фигуры 
по мотивам советских новогодних открыток – Дедушка 
Мороз и Снегурочка, снеговики, зайцы, белочки. Еще одной 
забавой для детей стали две горки, которые установлены 
неподалеку от сказочных персонажей.

– В центре площадки – праздничная ель. На ней больше 
сотни шаров и бантов, 720 метров гирлянд. Чуть позже 

улицу украсят световыми елочными шарами, елями, 
фигурами, а над площадкой развесят гирлянды.

Завершить обустройство новогоднего городка на пеше-
ходной улице планируют до 23 декабря. А пока жители 
Барнаула делятся своими впечатлениями.

Ирина Г. благодарит скульпторов за возвращение в 
детство. По ее словам, каждая ледяная композиция на-
поминает ей советскую открытку.

А Дарья Сергеева считает, что пешеходная зона – не-
удачное место для новогоднего снежного городка.

«Когда-то в далеком прошлом это, несомненно, была 
известная точка притяжения, но времена давно изме-
нились, не надо жить прошлым», – считает горожанка.

Центральные улицы Барнаула также не остались без вни-
мания. На проспекте Ленина помогут зарядиться новогодним 
настроением световые конструкции в виде звезд, узоров и 
персонажей. На площади Баварина появятся цифры 2023, 

около кино- театра «Мир» 
– композиции «Ви- деокамера» и 
«Замок», рядом с главным корпусом АлтГУ 
уже расположились светя- щиеся ангелы, а у здания на 
проспекте Красноармейском, 131, – светящие лошади с каретой.

Власти Барнаула решили в этом году не обустраивать 
снежный городок на площади Сахарова и не ставить там 
большую елку из-за сложной дорожной ситуации в Барна-
уле. Но как вы видите, это мало кого огорчает.

Наталья АНДРОНОВА
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около кино- театра «Мир» 
– композиции «Ви- деокамера» и 
«Замок», рядом с главным корпусом АлтГУ 
уже расположились светя- щиеся ангелы, а у здания на

Предновогодняя ул. Мало-Тобольская.
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В этом году региональное 
управление имуществен-
ных отношений в четыре 
раза перевыполнило про-
гнозный план приватиза-
ции краевого имущества, 
продав только 25% одного 
сельхозпредприятия.П  

Объекты, которые находятся в 
собственности края или муници-
палитетов, продаются с молотка не 
просто так, а согласно методике, 
утвержденной федеральным пра-
вительством. В соответствии с ней 
чиновники выявляют имущество, 
которое не обеспечивает выпол-
нение государственных функций 
и полномочий Алтайского края.

Например, решение о привати-
зации может приниматься в целях 
сокращения затрат, связанных с 
содержанием невостребованного 
имущества. Или чтобы сократить 
долю государственного участия в 
хозяйственных обществах, действу-
ющих на конкурентных рынках.

– Экономическое развитие на-
шего региона во многом зависит 
от грамотного и эффективного 
управления ресурсами края, – 
считает начальник Управления 
имущественных отношений Ал-
тайского края Александр Теплов, – 
а приватизация объектов позво-
ляет вовлекать в экономические 
активы края значимые объемы 
инвестиций.«Б »

В этом году от продажи краево-
го имущества удалось выручить 
462,95 млн рублей, в том числе 
460,05 млн за 25% акций АО «Бий-
ское». Средства пошли на покры-
тие дефицита регионального бюд-
жета. Это самая крупная сделка 
за последние годы.

«Что же это за АО «Бийское», 
если за его кусочек отвалили такие 

деньжищи?» – заинтересовались 
журналисты краевых СМИ, в том 
числе и «Алтайской правды».

На сайте Алтайкрайимуще-
ства сообщалось, что акционер-
ное общество расположено в селе 
Первомайском Бийского района, 
занимается разведением крупного 
рогатого скота, производит моло-
ко, мясо, выращивает зерновые 
и кормовые культуры, ведет тор-
гово-закупочную деятельность в 
Бийском районе.

Также известно, что выручка 
компании в 2021 году составила 
513,2 млн рублей, что на 55,7% 
выше 2020 года. Чистая прибыль 
превысила 105 млн, что на 55,5% 
выше результатов предыдущего 
года. Несмотря на это, на выплату 
дивидендов деньги не направля-
лись.

Перед включением АО «Бий-
ское» в Прогнозный план при-
ватизации (по предложению 

курирующего отраслевого ор-
гана исполнительной власти в 
лице Министерства сельского 
хозяйства Алтайского края) был 
проведен сравнительный эконо-
мический анализ сельхозпред-
приятий, осуществляющих де-
ятельность в сфере разведения 
молочного скотоводства. Учиты-
вая необходимость привлечения 
инвестиций, с целью сохранения 
контрольного пакета акций в соб-
ственности Алтайского края при-
нято решение о включении 25% 
акций АО «Бийское» в прогнозный 
план приватизации. Это позволит 
привлечь средства для модерни-
зации предприятия, сохранить 
вид деятельности и персонал. При 
этом продажа четверти акций не 
окажет негативного влияния на 
возможность Алтайского края, 
как акционера, принимать ре-
шения по ключевым вопросам 
и сохранить корпоративный 

контроль над управлением об-
ществом.

Аукцион по продаже акций 
состоялся 5 августа. При этом на-
чальная их цена около 120 млн 
выросла, как говорят, в резуль-
тате напряженной борьбы меж-
ду четырьмя претендентами до 
460 млн рублей.

Победителем аукциона призна-
на Агрофирма «Урожай», занима-
ющаяся более 20 лет животновод-
ством и растениеводством.

Как сообщало сетевое издание 
«Толк», она связана с Александром 
Глумовым, который после покупки 
у края части «Бийского» намерен 
построить на его территории еще 
один комплекс на 3 тысячи голов 
дойного стада и в разы увеличить 
долю собственного сырья для сво-
его перерабатывающего предпри-
ятия «Алтайская бурёнка».

«Но зачем вкладывать такие 
огромные деньги, если взамен 

не получаешь контрольный па-
кет акций?» – спросили мы еще 
летом у зампреда комитета по 
бюджетной, налоговой политике 
и имущественным отношениям 
АКЗС Ивана Мордовина. И депутат 
объяснил «АП» резоны инвестора 
так: «При дальнейшей приватиза-
ции у него будет преимуществен-
ное право на покупку оставшейся 
части «Бийского».

И вот Александр Теплов сооб-
щил на прошлой неделе, что «Ми-
нистерством сельского хозяйства 
Алтайского края планируется 
рассмотрение инвестиционных 

программ потенциальных инве-
сторов по развитию молочного 
скотоводства. Учитывая это, рас-
сматривается вопрос о включении 
75% акций АО «Бийское» в прогноз-
ный план». Таким образом, у Алек-
сандра Глумова есть все шансы 
их приобрести, получив, помимо 
прочего, доступ к 13 тыс. гектаров 
отличной пахотной земли.П

Также в следующем году попро-
буют продать алтайский Торго-
во-производственный комплекс 
(«Китайский рынок») в Барнауле. 
В этом году желающих купить 
объект не нашлось. Поэтому его 
выставят посредством публичного 
предложения с ценой отсечения  
50% от начальной. Прием заявок 
на участие в торгах продлится до 
8 января 2023 года, а сами торги 
пройдут 12 января 2023 года.

В 2023 году с молотка пойдут 
АО «Славгородская типография», 
АО «Новоалтайская типография», 
АО «Каменская типография», АО «Зме-
иногорская типография» и АО «Алей-
ская типография». В ближайшее 
время будут объявлены торги по 
АО «Благовещенская типография» 
и АО «Рубцовская типография».

На вопрос о да льнейши х 
планах продажи государствен-
ной собственности Александр 
Теплов сообщил, что большая 
часть имущества, включенного 
в прогнозный план приватизации 
на 2021–2023 годы, находится в 
стадии проведения рыночной 
оценки. По ее завершении будут 
проведены торги.

Евгений ШУМИЛОВ
 (фото автора)

  ПРИВАТИЗАЦИЯ 

  НОВОСТИ .
Настрой на застрой

В январе – ноябре 2022 года на территории Алтайского 
края построили 11 315 новых квартир общей площадью 
890,6 тысячи квадратных метров. Это на 5,2% больше, чем в 
аналогичном периоде прошлого года.

Активный рост отрасли происходит преимущественно за 
счет индивидуальных застройщиков. Они ввели в эксплуата-
цию 465,4 тысячи квадратных метров (+21%).

Наибольшие темпы роста – в Егорьевском, Угловском, За-
ринском, Усть-Пристанском, Чарышском районах, а также в 
Славгороде, Новоалтайске и Алейске.

При этом в городах ввод жилья остался приблизительно на уровне 
прошлого года, а в сельской местности рост составил 16,4%.

Никита ИВАНОВ

Для разведчиков
Машина с гуманитарной помощью для разведыватель-

ной роты Алтайского полка отправлена из Барнаула. Груз 
сформирован при участии общественных организаций, биз-
нес-сообществ и неравнодушных граждан Алтайского края.

В состав гуманитарного груза вошли автомобиль, медика-
менты, продукты, специальное оборудование. Также переданы 
письма от детей, учеников алтайских школ.

Сбор гуманитарной помощи для участников в специальной 
военной операции на Украине, организован по адресу: г. Бар-
наул, ул. Ползунова, 34а.

Татьяна ПЕРВОВА

Загадывать нет 
смысла

«Читал о том, что в целом ал-
тайская промышленность сохраняет 
уровень производства по сравнению 
с прошлым годом и даже чуть его 
прирастила, а вот на каких предпри-
ятиях этого сделать пока не удается 
и как там эта проблема решается?

В. Самохвалов, г. Барнаул».

Отвечает исполнительный ди-
ректор Союза промышленников 
Алтайского края Виктор Мещеряков:

«На сегодняшний день на АО «Ал-
тай-Кокс» уровень производства по 
сравнению к прошлому году состав-
ляет 95% и, возможно, по итогам года 
снизится еще на 1%, но не больше. 
Снижение это вызвано объектив-
ными причинами, с деятельностью 
предприятия не связанными, произ-
водство удается удерживать на плаву.

Сложнее ситуация в ОАО «Кучук-
сульфат». В июле там уровень про-
изводства снижался до 58% по срав-
нению с прошлым годом, сегодня 
он поднялся уже до 75%, и, думаю, 
что до конца года предприятие вый-
дет на 80%, притом что уже сейчас 
«Кучуксульфат» достиг показателей 
2021 года и ежемесячно производит 
продукции на 500 миллионов рублей. 
Ставилась задача перейти с внешнего 
рынка на внутренний, и продукция 
предприятия оказалась им востре-
бованной.

Еще сложнее на Барнаульском 
станкостроительном заводе. Посколь-
ку базовое предприятия этого хол-
динга, патронный завод, потеряло 
возможность поставлять спортив-
но-охотничьи патроны в США, это 
привело к значительному падению 
общего уровня производства и даже 
к сокращению в начале года 96 чело-
век. Сейчас о сокращениях речь не 
идет, предприятия холдинга «Алтай-
таль», «Термоблок» и другие работа-
ют стабильно, создано производство 
стальных конструкций. Тем не менее 
закончит год БСЗ приблизительно на 
уровне 75% по отношению к началу 
2022 года. Загадывать дальше нет 
смысла».

Константин СОМОВ

Гендиректор группы компа-
ний «Союз» Владимир От-
машкин, показывая жур-
налистам новую молочную 
ферму, заявил: «Если бы среди 
всех коров провели конкурс 
красоты, мои симменталки 
заняли бы первое место».С   

Посмотреть, как развивается в 
районе новый животноводческий 
комплекс, приехал губернатор Ал-
тайского края Виктор Томенко.

Основные помещения молочной 
фермы расположены в селе Малахо-
во Косихинского района. Сначала 
там построили ферму на 100 голов, 
в этом году запустили еще одну на 
300 буренок. Заканчивается строи-
тельство телятника. В скором вре-
мени планируют построить ферму 
на 300 голов.

Мы заходим сначала в телятник, 
а затем уже в корпус, где содержится 
дойное стадо. Животные и правда 
красивые, ухоженные.

– Наша цель – племеноводство. 
Мы специализируемся на сим-
менталах. Занимаемся селекци-
онно-племенной работой, держим 
планку по качеству молока, по 
выходу телят и по многим другим 
параметрам. В прошлом году при-
обрели первую партию высокопо-
родного скота, в этом году – вторую. 
Сейчас у нас было 300 голов, после 
отела коров прибавится 252 телен-
ка. Молочное стадо к концу года 
увеличится со 130 до 250 голов, – 
продолжает свою экскурсию Вла-
димир Отмашкин.

Руководитель изучает новые под-
ходы к процессу доения, знакомится 
с опытом белорусских коллег. Дума-
ет, не освоить ли производство обо-
рудования для молочного комплекса.

– Самое главное для нас – сохра-
нить качество молока, здоровье жи-
вотных и комфортные условия для 
доярок. Белорусское оборудование, 
которое у нас установлено, все эти 
три компонента обеспечивает. Ну а 

если мы сами разберемся и сделаем 
что-то подобное, будет совсем хоро-
шо, – отметил он.

Вместе с гендиректором «Союза» 
встречает гостей бригадир живот-
новодческого комплекса Екатери-
на Миллер. Она приехала сюда, в 
Косиху, год назад, когда первая 
ферма только строилась. А сейчас 

Екатерина уже вовсю руководит 
производством.

– В среднем корова дает 15 литров 
молока в сутки. Первотелки еще раз-
даиваются, в перспективе будут давать 
20 литров. Сначала надаивали около 
2 тонн молока в сутки, потом зашли за 
4 тонны. Когда закончится отел, у нас 
будет 7 тонн молока, – пообещала она.

О    
Запустив животноводческий ком-

плекс, предприятие одновременно 
открыло цех по переработке молока. 
По словам руководителя, выпускают 
собственную продукцию: молоко, 
творог, мягкие сорта сыров для нужд 
работников предприятия. Излишки, 

разумеется, продают. Но в планах – 
расширение производства, покупка 
серьезного оборудования для изго-
товления твердых сортов сыров.

– На первом месте – обеспечение 
продукцией собственного производ-
ства своих работников группы ком-
паний. У нас огромный коллектив. 
Сейчас мы перерабатываем от 400 до 
700 тонн молока, с января дойдем 
до объемов в 1500 тонн, – говорит 
Владимир Отмашкин.

Технолог по переработке молока, 
кандидат технических наук Елена 
Горичук рассказала, что скоро цех 
приступит к выпуску варенца, не-
скольких видов йогуртов, просто-
кваши. Отрабатывается технология 
производства твердых и мягких сы-
чужных сыров.

На вопрос об инвестициях в мо-
лочный комплекс, Владимир От-
машки ответил, что в Косихинский 
район группа компаний зашла 6 лет 
назад. В Малахово кроме мехтока 
и складов ничего не было. Сейчас 
выстроен большой производствен-
ный комплекс: помимо молочной 
фермы есть мастерские, маслозавод, 
цех по переработке молока, жилье 
для специалистов. За это время в раз-
витие производственного комплекса 
вложено 700 млн рублей.

Предприятие продолжает разви-
ваться при поддержке Минсельхоза 
и администрации Алтайского края. 
В рамках региональной программы 
в прошлом году сделали подъездную 
дорогу к предприятию «Союза» в со-
седнем селе Верх-Жилино, где разви-
вают птицеводство и овцеводство.

Что касается господдержки мо-
лочного животноводства, то пред-
приятие уже получило первую часть 
компенсации на племпокупку, а это 
25% от понесенных затрат. В начале 
2023 года хозяйству будет перечислен 
второй транш.

Помимо инвестиций в производ-
ство, компания вкладывает сред-
ства в развитие села. Восстановлена 
церковь, отремонтирована школа, 
построены детская и спортивная 
площадки, работников АПК «Союз» 
обеспечивают жильем.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  АПК .

   АП ИНФО .

«Наши коровы 
самые красивые»

Дорогая четвертинка, да лакомая

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
20 декабря – День работника органов 
безопасности Российской Федерации

Уважаемые работники 
органов безопасности

 Российской Федерации!
Поздравляем вас с профессиональным празд-
ником!

Уже 105 лет сотрудники службы находятся на страже 
национальных интересов страны. Сегодня, когда Россия 
сталкивается с новыми серьезными вызовами и угрозами, 
значимость вашей деятельности только возрастает. Вы 
боретесь с терроризмом и экстремизмом, противостоите 
экономической преступности, коррупции, а также про-
тиводействуете деятельности иностранных спецслужб. 
Выполнять поставленные задачи сотрудникам органов 
государственной безопасности помогают глубокие знания, 
высокая компетентность, стойкость, самоотверженность, 
преданность делу и патриотизм.

Уверены, что ваш высочайший профессионализм будет 
и в дальнейшем способствовать развитию экономики, 
обеспечению стабильности в обществе, укреплению рос-
сийской государственности.

Искренне благодарим вас за верную службу Отечеству! 
Желаем крепкого здоровья, благополучия и успехов в деле 
обеспечения безопасности и спокойствия жителей Алтай-
ского края и всей страны!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

СПРАВКА
За 2020 год от приватизации поступило в бюджет края 
114 млн рублей, в основном за счет продажи Барнаульского 
элеватора. В 2021 году бюджет региона от приватизации 
получил 9,1 млн рублей.

Этот животноводческий комплекс специализируется на племеноводстве.

Дорога нынче плодородная земля в Алтайском крае.

Молодняк упитан и ухожен.Виктор Томенко посетил ферму.
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Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик кадастровых работ: Цыганова Марина Николаевна (Ал-

тайский край, Красногорский район, с. Соусканиха, ул. Советская, 
д. 38, тел. 8-923-728-6135).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Ту-
шова Татьяна Ивановна (659500, Алтайский край, Красногорский 
район, с. Красногорское, пер. Малиновый, д. 2а, taivtu@mail.ru,
тел. 8-960-959-8508), квалификационный аттестат № 22-11-175,
№ 10086 в государственном реестре лиц, осуществляющих када-
стровую деятельность.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:20:010001:2375, местоположение: Российская Федерация, Ал-
тайский край, Красногорский район, с. Соусканиха.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, пред-
ставить письменные обоснованные возражения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемого земельного участ-
ка можно в течение 30 дней со дня опубликования извещения по 
адресу кадастрового инженера, а также в орган регистрации прав 
по месту расположения земельного участка.

Уведомление
О намерении обратиться с иском в суд об оспаривании реше-

ния Общего собрания
Руководствуясь ч. 6 ст. 181.4 Гражданского кодекса РФ, Глумов Ан-

дрей Иванович – представитель Поповой Татьяны Александровны, 
Бородиной Светланы Васильевны (действующей в интересах несо-
вершеннолетнего сына Бородина Егора Владимировича) – участни-
ков долевой собственности на земельный участок из земель сельско-
хозяйственного назначения с кадастровым номером 22:42:060201:17, 
категория: земли сельскохозяйственного назначения, разрешен-
ное использование: для сельскохозяйственного производства, пло-
щадью 920 163 кв. м, адрес: РФ, Алтайский край, Советский район,
с. Советское, настоящим извещает других участников долевой соб-
ственности на указанный земельный участок о намерении обра-
титься в Советский районный суд Алтайского края с иском о при-
знании недействительными решений Общего собрания от 19.01.2019 
и Общего собрания от 22.10.2022 участников долевой собственно-
сти указанного земельного участка.

По вопросам предоставления иной информации, имеющей от-
ношение к делу, обращения направлять на имя представителя по 
адресу: 659653, Алтайский край, Алтайский район, с. Алтайское, 
ул. К. Маркса, д. 80, тел.: +7-903-948-6732.

Извещение
Список невостребованных земельных долей на земельных участ-

ках с ориентиром: Алтайский край, Шипуновский район, террито-
рия Комарихинского сельсовета,

с кадастровым номером 22:60:000000:80, земли в аренде ООО 
«Агрофирма»: Волобуев Владимир Александрович, Мануйлов Юрий 
Сергеевич, Лидовский Сергей Владимиров, Жильцова Зоя Михай-
ловна, Ивлева Любовь Степановна, Пожидаев Иван Васильевич, 
Бобровский Пётр Пантелеевич, Бобровский Вячеслав Петрович;

с кадастровым номером 22:60:000000:143, земли в аренде ООО 
«Агрофирма»: Ааб Эдуард Вильгельмович;

с кадастровым номером 22:60:000000:672, земли бывшего ООО 
«Нива»: Баздырев Егор Никитович;

с кадастровым номером 22:60:000000:786, земли в аренде ООО 
«Агрофирма»: Черных Фёдор Степанович.

Земельные доли, которые могут быть признаны невостребован-
ными по основаниям, указанным в пунктах 1 и 2 статьи 12.1 Фе-
дерального закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения»:

– земельная доля, принадлежащая на праве собственности граж-
данину, который не передал эту земельную долю в аренду или не 
распорядился ею иным образом в течение трех и более лет подряд;

– земельная доля, сведения о собственнике которой не содержат-
ся в принятых до дня вступления в силу Федерального закона от
21 июля 1997 года № 122-ФЗ «О государственной регистрации прав на 
недвижимое имущество и сделок с ним» решениях органов местно-
го самоуправления о приватизации сельскохозяйственных угодий;

– земельная доля, собственник которой умер и отсутствуют на-
следники как по закону, так и по завещанию, или никто из наслед-
ников не имеет права наследовать, или все наследники отстранены 
от наследования, или никто из наследников не принял наследство, 
или все наследники отказались от наследства и при этом никто 
из них не указал, что отказывается в пользу другого наследника.

Лица, считающие, что они или принадлежащие им земельные 
доли необоснованно включены в список невостребованных земель-
ных долей, вправе представить в письменной форме возражения 
в Комарихинский сельсовет Шипуновского района Алтайского 
края по адресу: Алтайский край, Шипуновский район, с. Комариха,
ул. Дубинина, д. 14, и заявить об этом на общем собрании участни-
ков долевой собственности, что является основанием для исклю-
чения указанных лиц и (или) земельных долей из списка невостре-
бованных земельных долей.

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об 

обороте земель сельскохозяйственного назначения» администрация 
Казанцевского сельсовета Романовского района Алтайского края уве-
домляет собственников и возможных наследников умерших собствен-
ников земельных долей, расположенных на территории Казанцевского 
сельсовета Романовского района Алтайского края, о том, что по истече-
нии трех месяцев со дня опубликования данного извещения в краевой 
газете «Алтайская правда» будет утвержден список невостребованных 
земельных долей для обращения в суд с требованием о признании пра-
ва муниципальной собственности на земельные доли. Собственники 
земельных долей: Компанейцева Евдокия Андреевна, Троянов Генна-
дий Андреевич, Герасимова Пелагея Васильевна, Герасимов Владимир 
Анатольевич, Троянов Андрей Гаврилович, Зеленский Николай Васи-
льевич, Иванова Валентина Михайловна, Замулина Ульяна Максимов-
на, Денисова Пелагея Андреевна, Шмидт Андрей Хрестьянович, Шмидт 
Ольга Андреевна, Герасимов Михаил Анатольевич, Телятникова Мария 
Кузьминична, Троянов Иван Гаврилович или наследники умерших соб-
ственников могут в течение указанного срока воспользоваться своим 
правом, направив письменное уведомление в администрацию Казан-
цевского сельсовета по адресу: 658644, Алтайский край, Романовский 
район, с. Казанцево, ул. Центральная, стр. 23, тел. 8 (385-61) 29-5-41.

  ПАМЯТЬ .
Геройские строки биографии

Ветераны ФСБ открыли 
новые алтайские годы в 
жизни Героя Советского 
Союза Ивана Некрасова. 
На очереди – установка 
мемориального знака в 
Славгороде.

У полковника ФСБ Алексея 
Суханова биография отца-фрон-
товика в начале Великой Оте-
чественной оказалась тесно 
связана с полковником Крас-
ной Армии Иваном Некрасо-
вым. Суханов-старший воевал 
в дивизии, полком в которой 
командовал Некрасов.

– В начале осени 1941 года 
сформированная ранее в крае 
107-я стрелковая дивизия от-
личилась в наступательных 
боях, – напомнил Алексей 
Яковлевич. – И дивизия, и все 
ее полки стали гвардейскими. 
И казалось бы, про командиров 
из этой нашей прославленной 

дивизии, из 5-й гвардейской, 
за все прошедшие годы знаем 
уже все. В конце августа – на-
чале сентября 1941 года 586-й 
стрелковый полк полковника 
Некрасова отличился в Ельнин-
ской наступательной операции. 
Указом Президиума Верховно-
го Совета СССР от 11 сентября 
1941 года за мужество и геро-
изм, проявленные в боях под 
Ельней, умелое командование 
полком Ивану Михайловичу 
было присвоено звание Героя 
Советского Союза.

За этими короткими форму-
лировками скрыт, например, 
такой факт. 11 августа 586-й 
стрелковый полк получил 
приказ взять высоту на рубеже 
деревень Вязовки и Митино, на 
которой сильно укрепились 
немцы. Во избежание лишних 
потерь и успешного решения 
задачи Некрасов приказал про-
вести штурм ночью. Скрытно 
сосредоточившись в 300 метрах 

от первой траншеи немцев, в 
половине третьего ночи ба-
тальоны полка поднялись и 
ринулись в атаку. К пяти часам 
утра бой закончился. Высота 
была взята при минимальных 
потерях с нашей стороны…

При изучении биографии 
Ивана Некрасова Алексею Суха-
нову встретилась информация, 
что Иван Михайлович участво-
вал после Гражданской войны 
в деятельности частей особого 
назначения на территории Ал-
тайской губернии. Чоновцы 
подчинялись в то время чеки-
стам. Поэтому современные 

ветераны госбезопасности и 
не считают себя чужими для 
чоновцев. О том, где точно слу-
жил на Алтае Иван Некрасов, 
удалось узнать из архивов.

– Мы сделали запросы через 
Управление ФСБ по Алтайско-
му краю, чтобы выяснить все 
подробнее. Еще оказалось, что в 
Бийске память об Иване Михай-
ловиче и его гвардейском полку 
как-то особо не отмечена. Хотя 
для сравнения: в Рубцовске 
другой такой же полк той же 
дивизии почитаем – есть в горо-
де площадь 21-го гвардейского 
стрелкового полка. В Бийске мы 

хотели было уже разместить ме-
мориальную доску в переулке 
Некрасова. Но получилось, что 
некоторые тексты в Интернете 
просто ввели в заблуждение: 
переулок-то назван в честь по-
эта Николая Некрасова, а не в 
честь Героя Советского Союза 
Ивана Некрасова. Из наших за-
просов по биографии полков-
ника Некрасова выяснилось, 
что он помимо Бийска связан 
и со Славгородом. Из послуж-
ного списка: «В июле – августе в 
составе 1-го Западно-Сибирско-
го кавалерийского дивизиона 
принимал участие в борьбе с 
бандитизмом на Алтае. В ноябре 
1920 года дивизион был расфор-
мирован, назначен команди-
ром Омского отдельного кава-
лерийского дивизиона ЧОН.
В начале 1921 года дивизион 
был переформирован в Отдель-
ный Славгородский кавалерий-
ский эскадрон, утвержден его 
командиром. Эскадрон нахо-

дился в Славгородском уезде 
для борьбы с бандитизмом до 
конца 1923 года».

Полковник Суханов посе-
товал:

– К сожалению, славгород-
цы пока нам не смогли помочь, 
чтобы как-то точнее можно 
было определиться с местом 
будущей установки памятно-
го знака Некрасову. ЧОН были 
партийными структурами по 
своему составу, формировались 
из коммунистов и комсомоль-
цев. Поэтому было бы логично 
установить мемориальный знак 
на бывшее здание уездного ко-
митета партии. Правда, в Слав-
городе старых зданий того вре-
мени почти совсем не осталось. 
Но я уверен, что увековечить 
память Ивана Михайловича 
нужно. Пять раз он был ранен 
в разных войнах (на Первой ми-
ровой войне, на Гражданской 
и на Великой Отечественной). 
На Первой мировой гусар Не-
красов трижды награждал-
ся Георгиевским крестом.
В 1941 году одним из первых 
получил звание Героя Советско-
го Союза. Позже был отмечен 
полководческими орденами Ку-
тузова и Богдана Хмельницко-
го, стал генерал-майором. Умер 
Иван Михайлович в 1964 году 
в Краснодаре.

Для ветеранов ФСБ такая 
мемориальная деятельность 
не первая ласточка. В различ-
ных уголках края усилиями 
актива ветеранской органи-
зации появилось несколько 
памятных знаков. Так, в Бар-
науле в 2017 году установлена 
мемориальная доска сотруд-
нику органов безопасности, 
фронтовику, командиру парти-
занского спецотряда «Дружба» 
полковнику Ивану Жолобову. 
А в Змеиногорске в 2019 году 
была увековечена память уро-
женца этого города Тимофея 
Бурнашова – участника разве-
дывательной поездки в Сред-
нюю Азию в XVIII веке.

Евгений ПЛАТУНОВ,
Андрей КАСПРИШИН (фото)  ТЕРРИТОРИЯ ДЕТСТВА .

Радостная суматоха царила 17 дека-
бря в Молодёжном театре Алтая. 
Программа первого праздничного 
мероприятия, организованного Ал-
тайским отделением Российского 
детского фонда, была насыщенной. 
Более 400 детей, приглашенных на него, 
получили в подарок сказку, конфеты, 
а также вкусные йогурты и другие 
угощения от компаний «Модест», 
«Лакт» и «АлтайЭкоПродукт».

– Сегодня у нас в зале ребята, чьи отцы вы-
полняют служебно-боевые задачи в рамках 
СВО на Украине. Мы рады, что таким образом 
можем поддержать наших военнослужащих, –
рассказала председатель Алтайского отделе-
ния Российского детского фонда Оксана Ов-
чинникова. – Среди юных зрителей и дети
с ограниченными возможностями здоровья, 
и как мы говорим в фонде, с безграничными 
возможностями для самореализации, творче-
ства. Также мы пригласили юных артистов. Они 
проводят различные концерты, спектакли,
а все собранные средства передают на лечение 
тяжелобольных детей. В столь юном возрасте 
уже показывают настоящие человеческие ка-
чества,  стараются помочь тому, кто особенно в 
этом нуждается. Сегодня у нас также и одарен-
ные дети, которые, несмотря на проблемы со 
здоровьем, достигли выдающихся результатов 
в сфере искусства. И семьи беженцев, они тоже 
наши подопечные. Им сейчас необходимо наше 
внимание и поддержка.

И вот началась живая и веселая интер-
медия. Пришли и кролики, и белый заяц, 

и кот – символы наступающего Нового года.
И конечно же, Дед Мороз со Снегурочкой. Дети 
увлеченно следили за разворачивающимся 
действием. А в завершение интермедии, про-
кричав: «Елочка, зажгись!» – коллективно со-
вершили маленькое традиционное новогоднее 
чудо. Огоньки заиграли на елке.

Той самой сказкой, которая учит добру, стал 
спектакль «Огниво». Он оставил у юных зрите-
лей самое позитивное впечатление.

Например, 14-летняя Альбина, приехавшая 
в театр с бабушкой, сказала, что побывала 
на таком празднике впервые, и ей он очень 
понравился. Появилось то самое праздничное 
настроение.

А 17-летняя Маша поблагодарила детский 
фонд за приглашение на спектакль и за по-
дарки.

Праздник в Молодёжном театре Алтая – это 
первое из мероприятий, которые планиру-

ет провести краевое отделение Российского 
детского фонда. Участие в них примут более 
тысячи детей.

20 декабря подопечные организации по-
бывают на мультипликационных премье-
рах в кинотеатре «Пионер», где также будет 
организована развлекательная программа с 
новогодними персонажами и угощениями. 
22 декабря детский фонд пригласит на спек-
такль «Снежная почта» в театр кукол «Сказка» 
самых маленьких ребятишек.

Приятные индивидуальные поздравления 
получат несколько семей, воспитывающих 
детей с ограниченными возможностями, в 
том числе и семей военнослужащих. Дед Мо-
роз навестит семьи, исполнит новогодние 
желания детей.

– Мы благодарны нашим друзьям и парт-
нерам: все, что мы планировали реализо-
вать в рамках акции «Подарок Деда Мороза», 
удастся осуществить: приобретены билеты 
на мероприятия, сладкие подарки, оплачена 
доставка детей на автобусах. А это ребятишки, 
которым особенно нужна наша поддержка, – 
отметила председатель Алтайского краевого 
отделения РДФ Оксана Овчинникова.

Благотворителями акции «Подарок Деда 
Мороза» выступили: ПСК «Строительная 
перспектива», «Сибирская генерирующая 
компания», Алтайская краевая нотариаль-
ная палата, Алтайский филиал «Ростелеком», 
«Алттранс», «Алейскзернопродукт», «Алтай-
капиталбанк», НПО «Агрохимпром», «Трофей», 
«Винотека» и другие.

Тамара ЛОГИНОВА,
Олег БОГДАНОВ 

(фото)

  ФАКТ .

Иван Некрасов с женой, фото 1924 года (из фондов музея
в Кологриве, Костромская область).

ЮРИДИЧЕСКОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ
(правовое сопровождение)

КФХ, СПК, ООО, АО, ПК, ИП:
 возврат долгов
 защита нарушенных прав
 арбитражный суд

Тел. 8-913-214-3636
ИП Рондов ОГРНИП 321220200241582 Ре

кл
ам

а

Присоединяйтесь
к группам 
«Алтайской прав-
ды» в социальных 
сетях. Общайтесь, 
участвуйте в акци-
ях и розыгрышах!

Ре
кл
ам

а

Алтайкрайстат выражает соболезнования семье в связи со 
смертью 

ИЗМАЙЛОВА
Василия Ивановича,

который проживал в Краснощёковском районе Алтайского 
края и умер 15 декабря 2022 года. Мы помним нашего ветерана и 
скорбим вместе с родными и близкими!

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

  ОФИЦИАЛЬНО .КАМЕНСКАЯ РАИОННАЯ ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ
РЕШЕНИЕ от 15 декабря 2022 г. № 54/329

г. Камень-на-Оби

О регистрации Сергиенкова Сергея Викторовича кандидатом в депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания по одномандатному избира-
тельному округу № 

Проверив соответствие порядка выдви-
жения кандидата в депутаты Алтайского 
краевого Законодательного Собрания по од-
номандатному избирательному округу № 5 
Сергиенкова Сергея Викторовича, выдви-
нутого избирательным объединением «Ал-
тайское краевое отделение политической 
партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», требованиям 
Федерального закона от 12 июня 2012 года № 
67-ФЗ «Об основных гарантиях избиратель-
ных прав и права на участие в референдуме 
граждан Российской Федерации» (далее – Фе-
деральный закон), Кодекса Алтайского края 
о выборах и референдумах от 8 июля 2003 
года № 35-ЗС (далее – Кодекс) и необходимые 
для выдвижения и регистрации кандидата 
документы, представленные в Каменскую 

районную территориальную  избиратель-
ную комиссию, руководствуясь статьями 
33, 35 и 38 Федерального закона, статьями 
49, 125 и 128 Кодекса, а также с учетом ре-
шения Избирательной комиссии Алтайско-
го края от 31 октября 2022 года № 17/141-8
«О возложении полномочий окружной из-
бирательной комиссии по выборам депута-
та Алтайского краевого Законодательного 
Собрания по одномандатному избиратель-
ному округу № 5 на Каменскую районную 
территориальную избирательную комис-
сию», Каменская районная территориаль-
ная избирательная комиссия

РЕШИЛА:
1. Зарегистрировать Сергиенкова Сергея

Викторовича, 1973 года рождения, про-
живающего  в Алтайском крае, Камен-

ском районе, г. Камень-на-Оби, индивиду-
ального предпринимателя, выдвинутого  
избирательным объединением «Алтай-
ское краевое отделение политической 
партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», кандида-
том в депутаты Алтайского краевого За-
конодательного Собрания по одноман-
датному избирательному округу № 5
в 17 часов 10 минут «15» декабря  2022 года 
на основании решения о выдвижении 
кандидата, принятого избирательным 
объединением «Алтайское краевое от-
деление политической партии «КОММУ-
НИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ»,  на которую распростра-
няется действие пункта 3 статьи 35.1 Фе-
дерального закона.

2. Выдать зарегистрированному кан-
дидату Сергиенкову Сергею Викторо-
вичу удостоверение установленного 
образца.

3. Направить настоящее решение 
в Крутихинскую районную террито-
риальную избирательную комиссию.

4. Направить настоящее решение в 
газеты «Алтайская правда», «Каменские 
известия» (Каменского района Алтай-
ского края), «Обская новь» (Крутихин-
ского района Алтайского края)  для опу-
бликования.

5. Направить настоящее решение в 
Избирательную комиссию Алтайско-
го края.

Председатель Л.В.САРТАКОВА
Секретарь  Г.Ф. КОРОБОВА

Сведения из первого
финансового отчета кандидата

в депутаты Алтайского краевого
Законодательного Собрания восьмо-

го созыва по одномандатному
избирательному округу № 5

Вегеры Евгения Алексеевича
по состоянию на 14 декабря

2022 года
1. Поступило средств в избиратель-

ный фонд, всего 0 (руб.);
2. Возвращено денежных средств

из избирательного фонда, всего 0 (руб.);
3. Израсходовано средств, всего

0 (руб.);
4. Остаток средств фонда на дату сда-

чи отчета 0 (руб.).

Где заплатят больше
С 1 января 2023 года Правительство Алтайского края 

установило новый максимальный размер родительской 
платы за детский сад на уровне 2700 рублей в месяц. Ми-
нобрнауки региона перечислило населенные пункты, 
которые будут использовать верхнюю границу тарифа.

Так, по 2700 рублей за детский сад будут платить родители 
из Алейска, Барнаула, Бийска, Рубцовска, Новоалтайска, ЗАТО 
Сибирский. В Белокурихе стоимость услуги повысят на 500 
рублей – до 2500 рублей в месяц.

В Яровом размер родительской платы за дошкольные уч-
реждения не менялся более 9 лет. С 1 января ее повысят до 
2400 рублей. Заметно подорожал детский сад в Целинном и 
Романовском районах – в первом на 540, а во втором сразу на 
600 – до 1660 и 2000 рублей в месяц соответственно.

Более 85% опрошенных родителей выразили согласие и 
готовность к повышению родительской платы за присмотр 
и уход за детьми в дошкольных организациях, отмечают в 
Минобрнауки Алтайского края.

Никита ИВАНОВ

Ощущение чуда

СПРАВКА
ЧОН – специальные вооруженные формирования в 
Советской России в 1918–1924 годах. Под руковод-
ством чекистов вели борьбу с басмачеством в Сред-
ней Азии и контрреволюционерами на территории 
Советской России.

Ветеран ФСБ Алексей Суханов.

Дети от души радовались празднику.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

В алтайском регионе про-
грессирует сравнитель-
но молодой вид спорта – 
практическая стрельба. 
Для этого немало делает 
Барнаульский станкостро-
ительный завод (БСЗ) и его 
один из самых больших и обу-
строенных в стране стендо-
вых комплексов «Алтайский 
стрелок».Г  – 

Почему стрельбу называют прак-
тической, ведь теоретических вроде 
как не бывает? Зародился этот вид 
спорта в США в начале 50-х годов 
прошлого века. Полицейские штата 
Калифорния часто отрабатывали 
свои навыки на стрельбищах, а 
вот когда дело доходило до реаль-
ных стрессовых ситуаций, то они 
часто терялись, не могли как следует 
воспользоваться оружием. Тогда же 
было решено создать дисциплину, 
способную научить человека пра-
вильно и эффективно стрелять в 
условиях, приближенных к боевым. 
Сегодня практической стрельбой 
занимаются не только полицей-
ские, но и военные, юнармейцы, 
охотники, обычные любители и кол-
лекционеры ружей. Неизменным 
остался брутальный девиз, который 
отражает ключевые необходимые 
качества – меткость, мощность, 
скорость.

До России (первоначально Маг-
нитогорска и Челябинска) этот нео-
лимпийский вид стрельбы добрался 
в 2000-х, а уже через несколько лет 
распространился во многих регио-
нах, в том числе в Алтайском крае. 
Как раз тогда Барнаульский стан-
костроительный завод находился в 
поисках новых векторов развития, 
поэтому опыт соседей из Тюмени, 
Новосибирска показался привлека-
тельным. Так, 24 ноября 2003 года, 
практически в день рождения БСЗ, 
на базе полигона завода в Калман-

ском районе был официально заре-
гистрирован стрелково-стендовый 
комплекс «Алтайский стрелок».Н   

Начинал комплекс с того, что 
был площадкой для тренировок 
допризывной молодежи, охотников, 
да и просто служил местом досуга 
населения. На первое время Барна-
ульским станкостроительным были 
приобретены две финские машинки 
для стендовой стрельбы, а также 

изготовлены мишени для пулевой 
стрельбы пяти видов. Тогда в «Алтай-
ском стрелке» начинали работать 
первые инструкторы, впоследствии 
внесшие большой вклад в развитие 
комплекса, – Владимир Ковыршин 
и Сергей Полухин.

А в 2012 году по инициативе БСЗ 
появилась на свет краевая Федера-
ция практической стрельбы, что 
уже говорило о серьезных наме-
рениях в развитии этого спорта. 
Сергей Полухин тогда же прошел 
обучение в Москве и первым в крае 

получил аттестацию официально-
го инструктора и судьи Федерации 
практической стрельбы России. Под 
его началом была собрана и первая 
сборная региона по практической 
стрельбе, состоящая из студентов 
БЮИ. В июле 2012 года они проде-
монстрировали свои навыки на 
территории комплекса в рамках 
конференции дилеров предприятия.

Дальше – больше. «Алтайский 
стрелок» претерпел капитальную 
реконструкцию и после нескольких 
лет работы предстал крупнейшим – 

11 гектаров – стендово-стрелковым 
объектом, не имеющим аналогов 
за Уралом, что быстро сделало ком-
плекс популярной площадкой для 
практической стрельбы в пределах 
страны. Уже в 2021 и 2022 годах на 
его территории прошли беспреце-
дентные в масштабах края всерос-
сийские соревнования по карабину, 
пистолету и карабину пистолетного 
калибра, в которых участвовали чем-
пионы мира и Европы, сильнейшие 
спортсмены со всей России. Вот так 
за короткий промежуток времени 

комплекс в Калманском районе про-
шел путь от мала до велика.

Кстати, в 2019-м полигону завода, 
на котором базируется комплекс, 
было официально присвоено имя 
нашего легендарного земляка –
М.Т. Калашникова. C тех пор «Алтай-
ский стрелок» принимает своих посе-
тителей, имея такой высокий статус.Н   

Темпы развития спорта в крае не 
собираются сбавлять ни руководство 
БСЗ, ни профильная федерация. На 
2023 год уже поставлены в график 
ФПСР соревнования, которые точно 
примет алтайский комплекс: это 
майские всероссийские состяза-
ния по карабину и сентябрьский 
всероссийский турнир по пистолету 
и карабину пистолетного калибра. 
А в 2024-м сотрудники «Алтайско-
го стрелка» всерьез рассчитывают 
впервые принять один из этапов 
Кубка страны.

Вместе с большими стартами 
они не забывают и про подготовку 
собственных спортсменов: на базе 
комплекса сегодня занимается сек-
ция практической стрельбы, а также 
проводятся тренировочные курсы 
по классам пистолета и карабина 
для всех желающих.

Иван БЛАЖЕНКО,
Ирина СИДОРОВА.

Быстро и метко
  ПРАКТИЧЕСКАЯ СТРЕЛЬБА .

  АФИША .
Бои, дерби
и открытия

Последняя полноценная неделя уходящего 
года подарит жителям Алтайского края мно-
жество интересных спортивных зрелищ.

Одним из главных событий недели станет вечер 
профессионального бокса «Битва на Алтае» 22 дека-
бря в «Титов Арене». Нас ждет восемь поединков с 
участием мастеровитых бойцов не только из Рос-
сии, но и зарубежных. Изначально главным боем 
вечера должен быть стать реванш между Виталием 
Штыком, представляющим Барнаул, и тувинцем 
Артышом Лопсаном, однако последний недавно 
отказался приезжать в краевую столицу из-за того, 
что турнир передумал транслировать «Матч ТВ». 
Лопсану уже нашли замену – со Штыком подерется 
уроженец Конго Моналис Мапапа. Будет множество 
других зрелищных поединков. Например, на рин-
ге выступят Сергей Воробьёв, входящий в топ-25 
мирового рейтинга своей весовой категории, а 
также известный барнаульским болельщикам 
Тихон Нетёсов. Начало в 18.00.

В этот же вечер жарко будет и в стенах спортком-
плекса «Победа», где в очередном туре регулярного 
чемпионата Суперлиги БК «Барнаул» встретится с 
«Новосибирском». Игра стартует в 19.00.

С 22 по 24 декабря в Белокурихе, открывая сезон, 
планируют провести краевые соревнования по 
горнолыжному спорту. А 23–24-го в СШОР Сергея 
Хорохордина состоится региональный турнир на 
призы в его же честь.

Наконец, 24 и 25 декабря волейболисты «Уни-
верситета» сыграют домашние игры чемпионата 
Высшей лиги «А» с челябинским «Динамо». Начало 
матчей в 17.00 и 15.30 соответственно.
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  ПАНОРАМА .
За край и страну

Единственная представи-
тельница Алтая на Россий-
ско-Китайских молодёжных 
зимних играх Мария Трави-
ничева завоевала две медали.

Международные соревнова-
ния, проходящие в провинции 
Цзилинь, собрали несколько со-
тен сильнейших спортсменов 
из двух стран. Они разыгрыва-
ют медали по лыжным гонкам, 
горнолыжному спорту, сноубор-
ду, конькобежному спорту, фи-
гурному катанию, фристайлу и 
керлингу. Сноубордистка Мария 
Травиничева успешно провела 
два спуска и стала бронзовой 
призеркой в дисциплине «сла-
лом-гигант», а на следующий день 
(заключительный для сноуборди-
стов) поднялась на ступень выше 
по итогам слалома.

От печали
до радости

Барнаульские профессио-
нальные команды на прошед-
шей неделе с разным успехом 
провели игры в своих чемпи-
онатах. Лучше всех стартовали 
в очередном туре регулярного 
первенства ВХЛ-Б хоккеисты 
«Динамо-Алтай».

В первых двух домашних мат-
чах серии против «Челнов» из На-
бережных Челнов они набрали 
максимальное количество очков. 
17 декабря бело-синие обыграли 
своих соперников со счетом 5:3, 
причем первые три шайбы забро-
сили при игре в большинстве.
А на следующий день подопечным 
Артемия Лакизы не потребовал-
ся и численный перевес: они со 
стартовых мгновений завладели 
инициативой и к началу второго 
периода вели уже в четыре шай-
бы (4:0), а потом довели дело до 
логичного финала – 5:2.

Удачно выступили на домаш-
ней площадке баскетболисты 
«Барнаула». 15 декабря «горожане» 
обыграли дублеров «Зенита» из 
Санкт-Петербурга (84:79). Этот 
матч хоть и начался с весомого 
отрыва хозяев площадки в пер-
вых двух четвертях, но после 
большого перерыва местным 
болельщикам пришлось понерв-
ничать, ведь ведущая сторона не 
раз рисковала упустить преиму-
щество на табло.

А через три дня до самого по-
следнего момента приходилось 
отыгрываться уже «Барнаулу»: те-
перь московская команда ЦСКА-2 
вела в счете всю дистанцию и так 
и не отдала победу. Соперников 
разделили те же пять очков – 
76:81.

К сожалению, ни с чем из Тю-
мени вернулись волейболисты 
барнаульского «Университета», 
которые играли с одним из лиде-
ров чемпионата Высшей лиги «А». 
17 декабря они не смогли взять и 
одной партии на чужой площадке 
(19:25; 18:25; 20:25), а вот второй 
матч начали с волевой победы в 
стартовом сете (26:24), но не смог-
ли в дальнейшем развить свой 
успех и уступили по итогам че-
тырех партий (21:25, 21:25, 22:25).

Лучший
из лучших

Заринский биатлонист Дани-
ил Серохвостов стал промежу-
точным лидером сезона.

Алтайский спортсмен начал 
четвертый этап Кубка страны в 
Уфе с болезни (заболело горло, 
поднялась температура) и про-
пустил индивидуальную гонку, 
но на спринт 17 декабря все же 
вышел, чем вызвал радость мно-
гих экспертов, комментаторов и 
спортсменов. Даниил в текущем 
сезоне является одним из силь-
нейших российских стреляющих 
лыжников и не зря перед сприн-
том располагался на втором месте 
в общем зачете этапов Кубка. Он 
подтвердил свой уровень в сприн-
те, где, несмотря на болезненное 
состояние, сумел завоевать брон-
зовую медаль с идеальной стрель-
бой. Победитель гонки Александр 
Кортнев из Удмуртии опередил 
его только на 4 секунды. Благо-
даря такому результату Серохво-
стов стал лидером общего зачета 
и выйдет на следующий старт в 
золотой манишке!

  НАСТОЛЬНЫЙ ТЕННИС .
Большое будущее малых ракеток
Уже полтора года в крае 
растит юное поколение 
талантов Региональный 
центр подготовки спор-
тсменов по настольно-
му теннису. Его дирек-
тор Алексей Дворников 
рассказал «АП» о работе 
центра.Д   

Несмотря на возможности 
и амбиции проекта, ждать си-
юминутных результатов от 
него было бы неправильно. 
В центре занимаются преи-
мущественно дети младше 
подросткового порога.

Дворников уже сейчас до-
волен прогрессом ребят, но 
основные надежды возлагает 
на будущее: 

– В этом году у нас несколь-
ко человек стали бронзовыми 
призерами первенства края 
до 19 лет в одиночном и пар-
ных разрядах. Получилось 
повозить ребят по стране 
на различные престижные 
турниры: в Казань, Оренбург, 
Ростов-на-Дону и Верхнюю 
Пышму, где проходил между-
народный старт. И это очень 
важно, потому что такие выез-
ды помогают им развиваться.

Наша организация неспро-
ста называется центром, так 
как она появилась, чтобы объ-
единить сильнейших спор-
тсменов края и помогать им 
расти. Для них у нас есть все 
условия: новейший инвентарь, 
наверное, лучший тренерский 
коллектив в Сибири, возмож-
ность ездить на различные 
турниры.

За последний год заметно 
окрепли наши воспитанники 
2012 года рождения. Отмечу 
Матвея Пестелева, Макара 
Прудникова, Максима Лож-

кина. Они здорово себя про-
являли на межрегиональных 
турнирах, которые проходи-
ли в Междуреченске, Красно-
ярске, Барнауле. Если брать 
помладше, то 8-летний Макар 

Калинин показывает хорошие 
результаты. Мы понимаем, что 
они еще юные и занимаются 
у нас чуть больше года, а то и 
меньше. Это только начало 
пути, я уверен, что в будущем 
наши воспитанники громко 
заявят о себе на всю страну.
А пока об эффективности цен-
тра наглядно свидетельствует 

цифра 59% – именно столько 
наших детей уже получили 
спортивные разряды.

Всего в центре сейчас за-
нимается по госзаданию 190 
детей, но количество желаю-

щих в разы больше, так что 
появилась платная группа 
для всех, кто не уместился 
в главный набор. По словам 
директора, это порождает 
высокую конкуренцию, ведь 
между платной и бесплатной 
группами есть возможность 
перехода в случае выполне-
ния нормативов.

Т  
Сердце Регионального цен-

тра находится в Барнауле, но 
также у него есть филиалы в 
Бийске и Благовещенке. Сле-
дом разговор зашел о них.

– Эти филиалы очень важны 
для нас, и они развиваются, 
– продолжал Алексей Дворни-
ков. – В Бийске арендуем зал, 
там с детьми занимаются наши 
тренеры, а вот с Благовещен-
кой пока взаимодействуем 
иначе: даем ставку и на нее на-
ходим местных специалистов. 
В обеих точках есть сильные 
ребята. Они там учатся, жи-
вут, тренируются при нашей 
поддержке. Пока о планах го-
ворить не возьмусь, но мы, ко-
нечно, хотим и дальше откры-
вать точки по краю. Все будет 
зависеть от финансирования 
и взаимодействия с региональ-
ным Министерством спорта.

Мы не могли не поинтересо-
ваться про новый федеральный 

стандарт спортивной подготов-
ки по настольному теннису, 
который недавно утвердило 
Министерство спорта РФ. И 
Алексей рассказал, как это 
отразится на работе центра:

– Еще не совсем понятны 
новые требования. Скоро 
пройдет ряд семинаров, на ко-
торых все объяснят подробно, 
и мы начнем подстраиваться 
под новые реалии. Пока знаю 
только, что у тренеров будет 
сокращена нагрузка. Также в 
новом стандарте значительно 
расширили список необходи-
мого оборудования, и нам еще 
предстоит докупаться. Благо 
для этого у нас будут федераль-
ные средства.Н  

Строительство центра 
настольного тенниса на Пав-
ловском тракте все еще не 
началось. Однако Дворников 
рассказал о позитивных сдви-
гах в этом деле:

– Насколько мне известно, 
подрядчик заканчивает раз-
работку проектно-сметной до-
кументации. А еще появился 
концессионер, готовый вло-
житься в центр. Это новоси-
бирский филиал компании 
ПКК «КЭРС». Сейчас они ведут 
переговоры с региональным 
Министерством спорта. Какой 
у них интерес? Концессионное 
соглашение подразумевает не 
только совместное строитель-
ство, но и совместную эксплу-
атацию объекта. То есть они 
в будущем получат какие-то 
бесплатные часы для пользо-
вания. К тому же сейчас речь 
идет об объекте с двумя зала-
ми: один теннисный, а другой 
универсальный. Это, конечно, 
поможет разгрузить спортив-
ную инфраструктуру города. 
Та же «Победа» уже откровенно 
трещит по швам.

Материалы страницы подготовил
Иван БЛАЖЕНКО

У юных алтайских теннисистов есть все условия для прогресса.
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Стрельба из карабина – визитная карточка этого вида спорта.
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